

FAKTOR-FAKTOR YANG BERHUBUNGAN DENGAN KINERJA BIDAN DESA DALAM PELAYANAN
ANTENATAL CARE (ANC) DI KABUPATEN GROBOGAN TAHUN 2017

ERVINA ANGGIASARI – 25010113140305

(2017 - Skripsi)

Pelayanan *Antenatal Care* adalah pelayanan kesehatan yang diberikan kepada ibu hamil selama masa kehamilan sesuai dengan standar pelayanan Antenatal Care yang ditetapkan. Pada tahun 2014-2016 cakupan K1 dan K4 mengalami tren fluktuatif cenderung meningkat, tetapi cakupan K4 tahun 2014-2016 tidak pernah mencapai target (<95%). Penelitian ini bertujuan mengetahui faktor-faktor yang berhubungan dengan kinerja bidan desa dalam pelayanan *Antenatal Care* di Kabupaten Grobogan. Jenis penelitian observasional dengan pendekatan *cross sectional*. Metode pengambilan sampel yang digunakan adalah purposive sampling, sehingga diperoleh jumlah sampel 90 bidan desa dari 5 Puskesmas yang ada di Kabupaten Grobogan. Analisis bivariat menggunakan uji chi square. Hasil penelitian menunjukkan bidan desa dengan kinerja baik(54,4%), pengetahuan baik(52,2%), sikap baik(70,0%), motivasi baik(51,1%), penghargaan baik(81,1%), kepemimpinan bidan koordinator baik (67,8%), supervisi bidan koordinator dengan kurang(51,1%), dan persepsi beban kerja berat(51,1%). Hasil analisis hubungan menunjukkan bahwa ada hubungan antara sikap ($p = 0,016$), motivasi ($p = 0,021$), supervisi ($p = 0,001$), dan persepsi beban kerja ($0,019$) dengan kinerja bidan desa dalam pelayanan Antenatal Care. Bidan desa diharapkan meningkatkan pengetahuan dalam pelayanan Antenatal dengan mengikuti seminar atau pelatihan baik secara mandiri maupun subsidi dari puskesmas atau dinas kesehatan dan mengaplikasikannya dalam pelayanan Antenatal, serta meningkatkan komitmen untuk memberikan pelayanan antenatal yang berkualitas. Puskesmas diharapkan meningkatkan motivasi bidan desa dengan memberikan penghargaan dan teguran kepada bidan desa, bidan koordinator menjalin komunikasi yang baik dengan bidan desa, serta supervisi yang dilakukan bidan koordinator lebih intensif. Dinas Kesehatan diharapkan memberi pelatihan pelayanan Antenatal kepada bidan desa untuk meningkatkan kinerja bidan desa

Kata Kunci: Kinerja, Pelayanan *Antenatal Care*, Bidan Desa